

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 18 de julio de 1886

NÚM. 159

EL LIBERAL

Domingo 18 de julio de 1886

Desde Madrid

Chispazos.—Votación nominal.—Reunión de los castellanos.—Graves acuerdos.—Los valencianos.—El Sr. Capdepon.—Un desafío.—El *modus vivendi*.

Madrid 16 de julio de 1886

Así como un chispazo rezagado, de la batalla de ayer, ha quedado para hoy, el pedir votación nominal en un asunto de escasa importancia, dando por resultado que no había suficiente número de diputados para votar leyes.

Ha continuado discutiéndose la proposición del general Daban sobre abona-res de Cuba.

Pero lo importante no está en la sesión, que se desliza lánguida, y bajo una temperatura tropical, sino en la actitud, cada vez mas hostil de los diputados castellanos.

Desde anoche se venía diciendo, que no se conforman con que las cosas queden en el estado, en que las dejaron la discusión y la votación de ayer.

Y se dijo también que hoy celebrarían una reunión, dominando entre los representantes de Castilla el propósito de reproducir en la sesión de hoy su proposición de ley, suprimiendo aquella parte del artículo primero, que puede creerse que envuelve una censura al ministro de Hacienda.

La reunión se ha verificado efectivamente, asistiendo 18 entre senadores y diputados.

Lo que en la reunión pasó no se conoce con certeza. Se sabe únicamente que se propusieron soluciones graves y que el respetable Sr. Moyano que presidía, en vista de su gravedad no se atrevió á que recayese acuerdo; decidiendo convocar para mañana á una reunión general de todos los representantes castellanos, consignándose que se tomará acuerdo cual quiera que sea el número que asista.

El Sr. Moyano se encerraba en la más impenetrable reserva, respecto á los asuntos debatidos en la reunión de hoy.

No presenta mejor aspecto que ésta la cuestión de los valencianos.

Cuando se había llegado á un acuerdo traducido en las proposiciones de ley presentadas á la cámara, los pueblos de la ribera del Júcar no se conforman con lo acordado y han enviado comisiones

que van á poner en grave aprieto á los diputados de aquella provincia.

El Sr. Capdepon, molesto con la actitud provocativa y poco razonable de sus representados, les ha anunciado que renuncia á la diputación por Sueca, optando por el distrito de Orihuela.

Y á propósito del Sr. Capdepon circula la noticia, de un disgusto grave que ha tenido este diputado con otro de la mayoría, D. Protasio Gómez, y por el cual hay pendiente un desafío, que en estos momentos están concertando los padrinos de uno y otro.

Los diputados que tienen pedida la palabra contra el *modus vivendi* han celebrado una conferencia con el presidente de la cámara y han acordado, que consuman los tres turnos en contra los señores Vizconde de Campo-Grande; Bergamín y Nicolau; hablando para alusiones los señores Pons y Romero Robledo y las enmiendas y artículos serán discutidos por los Sres. Castell, Marin, Ferratges, Rossell, Maluquer y otros.

Hay verdadero furor por hablaren contra del *modus vivendi*.

Pio Gil.

¿ESCUECEP?...

Ya pareció aquello. A *El Graduador* le mortifica la idea de que terminen las pequeñas diferencias, que existían entre algunos elementos de nuestro partido y que vienen hace algunos meses, siendo la comidilla de ciertos colegas locales.

En el fondo del articulo que, con el título *La boda se acerca*, dedica ayer á ocuparse de este asunto, palpita un malestar, una preocupación dolorosa, un sentimiento de amargura, que apenas alcanzan á velar las suavidades de lenguaje y las finuras del estilo.

No se necesita mucha penetración para descubrir, no obstante, las congratulaciones de *El Graduador* que no le agrada mucho la realización de esa boda, que disimuladamente trata de ridiculizar.

No nos sucedería, seguramente otro tanto á nosotros, si se tratara, por ejemplo, de las bodas del colega posibilista y *La Unión Democrática*, que festejaríamos hasta con cohetes voladores.

En esto, precisamente, nos diferenciamos los monárquicos de los republicanos posibilistas.

Los monárquicos, tenemos fé en la monarquía, la consideramos como la

salvaguardia del progreso y la libertad de la patria, y seguros del arraigo que tiene en las convicciones de la inmensa mayoría de los españoles, no hacemos depender su permanencia en el tiempo y en el espacio de la desunión de los partidarios de la forma republicana.

Más alta idea, por lo visto, tenemos los monárquicos de nuestra forma política de gobierno que el posibilismo de la suya, cuando queremos someterla al crisol de la resistencia legal de los republicanos de todas las tendencias, seguros como estamos de que sus cimientos son demasiado sólidos, para que puedan quebrantarlos todos sus esfuerzos reunidos.

El Graduador, acaso sin pretenderlo, nos ha descubierto todo su pensamiento. La unión de los monárquicos, le mortifica, sin duda porque solo en sus diferencias cifra el logro de sus esperanzas, tanto en la política general como en la local.

Ya lo sabíamos y en varias ocasiones se lo hemos manifestado al colega.

Solo á la sombra de nuestras desuniones, puede *El Graduador* aspirar al logro de lo que le viene negando muchos años há el cuerpo electoral. Unidos los liberales, con una misma tendencia y un solo objeto, sabe el apreciable colega que tiene pocas fuerzas para triunfar de nosotros, y por eso, aun aparentando desear esa boda de que habla, realmente la combate ahora con el arma del ridículo, después inventará impedimentos dirimentes y obstáculos insuperables.

Creemos, sin embargo, que sus habilidades trasnochadas son completamente inútiles.

Nuestros correligionarios tienen conciencia de sus deberes de disciplina, y llegada la ocasión, no habrá cantos de sirena que se los haga olvidar.

Lo que haya de ser, será: no lo dude *El Graduador*, y en vano recurre á la exajeración para torcer propósitos que en lo porvenir pueden ser, y lo serán seguramente, obstáculo á sus planes.

El solo puede poco, únase con sus afines, que es lo que la lógica política aconseja y acaso logre... por lo menos el aprecio de los republicanos.

Sueltos políticos

El Globo dice que el Sr. Camacho primero, y el Sr. Sagasta después, se han visto en la necesidad de apelar en las Cortes á los procedimientos de los malos predicadores, y sacaron el Cristo para evitar que se dividiese la mayoría, habiendo acatado los ministeriales la autoridad del Cristo.

nerse siquiera en el hotel corrió á la Conversación.

Una hora después la banca había saltado á consecuencia de una serie de negros.

Otra hora mas tarde, el dichoso y fiel cajero tomaba otra vez el ferro-carril de París, sin haber comido ni bebido, pero siendo portador de ciento veintinueve mil doscientos cuarenta francos.

Se asegura también que los señores Na...i, habían hecho en el intervalo algunas operaciones importantes, y que han obligado á Bitherlin á que conserve la suma para comprarse guantes.

Este incógnito gran hombre se llama Bitherlin.

Yo lo ví en la mesa de treinta y cuarenta. Apuntaba de una manera régia, como Mitridates, rey del Ponto.

Es un viejo como de sesenta y cinco á setenta años, pequeño, feo y vulgar.

Pero brilla en su pecho la cinta de la Legión de Honor.

Y la merece.

XIII

EN QUE REHUSA MARIO LA MANO DE EMILIA

A partir de aquella noche no volvió monsieur Bitherlin á pegar los ojos. Su puro é in-tachable nombre, aquel nombre que habría

En to es lo que quisiera *El Globo*, como los periódicos que combaten la política del actual gobierno; que la mayoría se fraccionara en pequeños grupos, pues como de otro modo no ven la ocasión, ni el medio de realizar sus ideales, sueñan en divisiones y componendas que no han de suceder, pues los liberales dinásticos, amantes de las instituciones y del prestigio de la monarquía, harán desaparecer cualquier diferencia ó rozamiento, que pudieran tener ante la idea de que, ello sería influir para implantar en este país la forma republicana, de la que tan malos recuerdos conservamos todos los españoles.

Sonaba el ciego...

El apreciable colega *El Graduador*, en uno de sus últimos números y en un suelto dedicado á nuestra publicación, nos aconsejaba que cesara la polémica que veníamos sosteniendo con otro compañero local; y al efecto, apoyaba su consejo, muy atendible para nosotros, en que el público estaba cansado de esta clase de pugilatos. Por nuestra parte creemos haberle complacido, pero á la vez nos vamos á permitir dirigirle un ruego.

No es hora ya de que cese su polémica con *La Unión Democrática*, siquiera sea en beneficio del público y también en decoro de la prensa?

En su número de ayer leemos un suelto que á continuación copiamos, y su sola lectura basta para comprender, que por nuestra parte pidamos en bién de ambas publicaciones, cesen ya discusiones tan estériles.

Dice así:

«Dimos la contundente contestación merecida á *La Unión Democrática* en nuestro número de anteayer, y tan malaventurado periódico se atreve á escribir:

«Hemos leído las imprudentes preguntas de *El Graduador* que dejamos copiadas: sabemos que tiembla al formularlas...»

¿Con que temblamos al formular esas preguntas?

La portuguesa nos parece digna del periódico zorrillista, cuyas proezas son tan asombrosas.

Bien merece que le dediquemos una cargajada, siquiera á guisa de contestación.

Que otra cosa, sería concederle honores que no tiene.»

Creemos sinceramente que ambos periódicos republicanos gozan de los honores de publicaciones serias, y en este sentido pedimos cesen ya de hostilizarse en la forma que lo hacen.

El siguiente suelto es de nuestro colega *La Unión Democrática*:

«Nosotros, sépalo EL LIBERAL, hemos apreciado con justicia la actual situación y sus hombres, y no hay motivo para incomodarse.

Nuestras afirmaciones acerca del *montón anónimo* de la mayoría, es la verdad pura y sencilla; pero esta verdad es una censura enérgica de los amigos de EL LIBERAL, y lo que nosotros decíamos con la sencillez y la fé

podido ser el de un mariscal de Francia y que era, á falta de otra cosa, el de un hombre de principios, veíalo entregado ya por los periódicos á la pública curiosidad. Imaginábase con espanto que todo el universo iba á ocuparse de él como de un jugador de manos. Los ridículos detalles con que se había rodeado su aventura acabarían por colocarle tarde ó temprano en alguna colección de jugadores célebres.

Atreviase apenas á lanzar una furtiva mirada á los escaparates de los vendedores de estampas, de miedo de encontrarse con su retrato. Y su hija, ¿qué diría su hija cuando estuviese enterada de su conducta? ¿qué respeto la infundiría en adelante su autoridad?

Para colmo de todas sus desgracias no encontraba muerto ni vivo á Mr. Naroi, y los escudos de la banca esperaban siempre á su dueño. La conciencia del capitán pesaría cien libras menos el día en que lograse desembarazarse de todo aquel dinero.

Entregado á su inquietud, tuvo la idea de informarse de la policía. No había olvidado los tiempos en que los agentes de seguridad pública intervenían oficiosamente en los negocios particulares, y no podía presumirse que hubiera cambiado el mundo desde el ministerio Fouché.

Penetró una mañana resueltamente en el laberinto de la prefectura, viniendo á dar

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (26)

Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

barón *** y de besar los dedos finamente gan-té de la divina marquesa ****

Gran chasco os daría, mis bellas lectoras si nada dijese de las mesas de juego. Pero tranquilizaos. He llegado justamente á tiempo para asistir al más descomunal fenómeno que la historia meteorológica de Baden haya podido registrar hace veinte años.

He visto desbancar! He visto saltar la banca! Mas no os asustéis? Después de este suceso, todo el mundo sigue bien, aun la banca misma.

Pero este milagro se ha producido en condiciones tan excepcionales, y, me atrevo á decirlo, tan morales, que considero un deber referirlo. Prestadme toda vuestra atención y vereis que el juego, que tanto se maldice, tiene á veces la más alta moralidad.

La casa N...i, una de las mejor conceptuadas de París, se encontraba á punto de suspender sus pagos y necesitaba para que esto

no ocurriese la enorme cantidad de cien mil francos.

El cajero de los señores N...i, antiguo oficial de infantería, se presentó á sus principales y les dijo:

—Hay quizás un modo de salvaros.

—¿Es posible?

—Así lo creo.

—Deci.

—Hélo aquí: pagadme el viaje á Baden.

—¡A Baden!

—Precisamente. Además, me daréis un luís, que tomareis de la caja.

—Para...?

—Para jugarlo al treinta y cuarenta.

—Un luís!

—Sobra con eso. Me dá el corazón que voy á ganar cien mil francos.

Creyeron que se había vuelto loco.

Su interés por sus principales justificaba esta suposición.

Pero añadió en convencido tono:

—Yo jamás he jugado y debo tener suerte

Además, el cielo no puede permitir que perezca la casa N...i, por carecer de cien mil francos.

Su confianza venció la resistencia de los señores N...i.

Le dieron recursos para el viaje.

Y se añadió un luís, tomado de la caja.

Partió.

El viernes 17, llegaba á Baden y sin dete-

de un evangelista, causó la turbación y el remordimiento de más de un político.

Sentimos tener que repetir nuestra opinión, pero ello es fuerza, diciendo también que la libertad de imprenta que gozamos es gracia, no otra cosa, y periódicos hay denunciados y presos sus redactores.

Estas palabras calmarán la efervescencia del colega: además, principia á sentir aquella reacción que se verifica en todas las naturalezas violentas. EL LIBERAL batallando con los de su partido siente ya agotadas sus fuerzas. Anímese, pues, nosotros no hemos de cesar de combatirle á él, y á sus hombres políticos.

¿Con que la libertad de imprenta que gozamos es gracia? pues sea; gracia será también el que los hombres de la coalición republicana tengan una reunión numerosa en la capital de la monarquía y el gobierno respete, no sus creencias que ello es muy justo, sino sus predicaciones, que después de todo traen las luchas intestinas dentro de los coaligados reunidos: gracia será el que se hagan manifestaciones públicas en sentido republicano, al salir el diputado Sr. Pi del Congreso. ¿Qué más libertad puede darse á los amigos del colega? á buen seguro que en tiempos republicanos, los monárquicos no hemos gozado de tantas garantías, pero nuestro estimado colega es desmemoriado y ya no recuerda aquella época de feliz memoria, en que el eminente político Sr. Figueras, siendo presidente de la república, hubo de escapar de Madrid, suceso comentado por toda Europa y que causó la admiración de propios y extraños.

¿Es esta la libertad que desea el colega? pues para muestra basta un botón y lo que en tiempos republicanos hemos presenciado en este país, no era libertad, era inmoralidad administrativa, era intranquilidad, era malestar en toda la nación.

Enhorabuena que el colega coalicionista no cese de combatirnos y de combatir á nuestros hombres políticos, como la razón está de nuestra parte, con prudencia y con verdad, contestaremos sus escritos sin que tema agotar nuestras fuerzas, y sin que por ello decaiga para nada el aprecio con que leemos sus escritos.

Copiamos de El Liberal de Madrid:

«Nótese bien.

Desde hace algunos días, estamos en plena «racha» de catástrofes. Ha vuelto el período aquél de desastres que precedió á la muerte de Alfonso XII y á la caída de los conservadores.

No pasa día sin que haya que registrar—amén de la obligada serie de crímenes y suicidios—espantosos incendios, hundimientos de edificios, desbordamientos fluviales, tormentas asoladoras, á cuyo lastimoso conjunto se han unido en las últimas cuarenta y ocho horas el terrible siniestro de Cartagena, la avería de la Blanca, y los nuevos temblores de tierra...

Serán caprichos de la Naturaleza y de la casualidad; pero ¿quién duda al ver estos fenómenos, de que los fusionistas no han logrado conjurar la «mala sombra» del país?

Bien se conoce que Cánovas sigue siendo el amo.»

Lo que se conoce es que á los republicanos se les hace la masa ágría, pues no deja de tener chiste y mucha gracia el anterior suelto, asegurando que los fusionistas no han logrado conjurar la «mala sombra» del país.

En tiempos republicanos no ocurrían incendios, ni se hundían edificios, ni desbordamientos fluviales, ni nada que se pareciera á siniestros casuales. En aquellos tiempos, carísimo colega, ocurría lo de siempre, y si en Cartagena la explosión de una granada ha ocasionado desgracias, en cambio en aquella época los cantonales se desbordaron como los

rios y costó á esta nación muchas víctimas, mucho dinero y muchísima intranquilidad.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la Gaceta noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Por la Comisión provincial se anuncia la subasta de los acopios para la conservación de la carretera de Monóvar al confin de la provincia.

Extracto de la sesión celebrada por la Comisión provincial en 1.º de junio.

Otro ídem del día 2.

Anuncio del primer jefe de la guardia civil haciendo saber que para el día 25 de agosto, á las once de su mañana, tendrá lugar en la casa-cuartel la subasta para la construcción de los gergones, cabezales, mantas, sábanas y fundas de almohada que se necesiten durante cuatro años.

Por el gobierno civil se publica el estado del precio medio que han tenido en la provincia de Alicante los artículos de consumo en el mes de junio último.

Anuncio de la Delegación de Hacienda haciendo saber que el día 12 de agosto próximo tendrá lugar la subasta para la adquisición por contrata del suministro de papel de empaque que sea necesario para los paquetes de picadura que únicamente produzca la fábrica de Cádiz.

El ayuntamiento de Alicante publica la relación de los jornales invertidos en los servicios administrativos.

Edictos de ayuntamiento.

Telegramas

Otra vez lo del duque de Aumale

París 15 (10:35 n.)—En la alta Cámara ha explanado esta tarde monsieur de Chesnelong una interpelación sobre la expulsión del duque de Aumale.

Dá lectura á la carta dirigida al presidente, defendiendo su contexto y justificando su sentido.

Considera los grados militares como una propiedad sagrada é inviolable y afirma que es un despojo el suprimir un nombre del Estado Mayor general del ejército.

El duque no ha hecho más, dice, que afirmar su derecho. (Muchos aplausos en la derecha.)

El ministro de la Guerra Mr. Boulanger sube á la tribuna y contesta con énfasis é irritación al senador legitimista.

«El gobierno ha debido imponer—exclama—un correctivo al duque de Aumale, porque la carta que dirigió al presidente de la república es insolente.»

Estallan grandes protestas en la derecha. Las voces del presidente llamando al orden no bastan á calmar la confusión. Entre el griterío se oye al barón de Lareinty, que apostrofa al ministro, diciéndole:

«Ultrajais á un ausente: eso es una cobardía.»

Se procede un tumulto indescriptible. El presidente amenaza al barón de Lareinty con aplicarle la censura.

Lareinty repite con más calor: «Eso es una cobardía.»

El general Boulanger pregunta con solemnidad: «¿Habeis pronunciado la palabra cobardía dirigiéndos á mí?»

Lareinty lo repite sosteniendo su afirmación.

Confusión inmensa. Apóstrofes de banco á banco: la mayoría pide que se aplique la censura.

El ministro exclama: «Desciendo de la tribuna porque no he venido aquí á recibir in-

sultos, ni mi honor puede tolerar que se llame cobarde á un ministro de la Guerra francés.

El ministro de lo Interior pronuncia un breve discurso afirmando que la carta de Aumale era un acto de la agitación orleanista, hecha de acuerdo con el conde de Paris.

La trama para perturbar el país es muy vasta, y el duque de Aumale ha tratado de iniciar un movimiento rebelde en el país, por lo cual el gobierno ha cumplido un deber acudiendo á reprimirlo con energía.

El general Boulanger dice que él ha cumplido y cumplirá como ministro de la Guerra de la república.

El presidente pide al barón de Lareinty que explique sus palabras injuriosas al ministro.

El senador legitimista dedica frases de cortesía al general Boulanger y lo censura por haber tratado de ofender á un ausente.

El presidente declara terminado el incidente.

El general Boulanger mandó inmediatamente los generales Lecointe y Frebault á pedir una satisfacción á Lareinty. Este había nombrado ya como padrinos suyos al conde de Espivent y Saisy.

Créese muy difícil una solución pacífica.

La mayoría presenta una orden del día dando un voto de confianza al gobierno por su energía y su vigilancia.

Puesto á votación, es aprobado por 157 votos contra 78.

Ecos locales

Llamamos la atención del comercio y del público en general, á fin de que procedan con la mayor cautela y precaución, al tomar billetes de Banco, pues parece que circulan algunos más de los que se cree, y que sin duda han puesto en circulación antes de ser cogidos los dos falsificadores aprehendidos y jueves.

Grandes dificultades ha de suscitar en las transacciones mercantiles la desconfianza, que naturalmente han de producirse estos hechos contra los billetes, desconfianza tanto más lógica, cuanto que el Banco no abona los billetes falsos como lo hacen otros, lo que ha de atraerle grandes perjuicios, así como al público.

Ha sido inculcado Francisco Poveda Lillo del resto de la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, que le fué impuesta por la Audiencia de Alicante.

En la central de telégrafos de Madrid hay detenido un telegrama expedido en Alicante á Miguel Dura, sin señas.

Según tenemos entendido, ha sido favorablemente informado por el Consejo de Estado, y remitido al ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por el contador de fondos municipales, nuestro amigo y correligionario D. Adolfo Lloret, contra un acuerdo de dicha corporación por el que se le separó de su destino.

Dentro de pocos días, por lo tanto, trasladará el ministerio al ayuntamiento, la oportuna real orden en virtud de la cual será reemplazado nuestro amigo.

Celebramos muy de veras este acto de justicia, que recae en un funcionario probo y digno por todos conceptos del aprecio público.

A causa de haber quedado irregular la iglesia Colegial de San Nicolás, por el intento

de suicidio llevado á cabo ayer en su recinto, se suspendió el culto en dicho templo.

Inmediatamente se puso un telegrama al señor gobernador de la sede vacante, con objeto de ultimar los requisitos de bendición y consagración indispensables para reanudar las prácticas del culto en el templo. El gobernador de la sede vacante ha autorizado al señor abad para que procediera á la bendición del templo, como así lo verificó ayer tarde á las seis con asistencia del clero parroquial.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro, estará á cargo del profesor D. Esteban Sánchez Santana.

Ayer llegó á esta capital la compañía acrobática de niños fantásticos y notabilidades artísticas, que han de funcionar en el Teatro-Circo desde el domingo próximo.

Auguramos un buen resultado á la empresa.

Ayer mañana ocurrió un lamentable suceso en la iglesia de San Nicolás de esta ciudad, que llenó de consternación á los fieles que á aquella hora se encontraban en el templo.

Hé aquí lo que de público se decía en el sitio de la ocurrencia.

Parece que un mendigo llamado Francisco Toledo, que tenía costumbre de colocarse para pedir limosna en la puerta del templo, no pudo ayer conseguir que ninguna persona de las que por allí pasaron le diera limosna. Desesperado sin duda por el mal resultado de sus peticiones, se dirigió al altar que hay á la derecha de la puerta y en que está la imagen de nuestro Señor Jesucristo en la cruz; se arrodilló ante él y sacando una pequeña navaja, se encomendó á Dios é inmediatamente se infirió una profunda herida en la región cervical izquierda de la que empezó á brotar una gran cantidad de sangre.

Inmediatamente se avisó por algunos de los que allí se hallaban á dos guardias municipales, los cuales llevaron al herido á la Casa de Socorro, donde fué curado de primera intención por el médico de guardia D. Francisco de P. Sevilla. Desde allí fué trasladado al hospital civil en estado gravísimo.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo el acaudalado banquero de Alcoy D. Rigoberto Albors, que vino á esta capital con objeto de presentar sus respetos al señor gobernador civil, saliendo por la tarde con dirección á Alcoy.

El exceso de original de perentoria publicación nos impidió hasta ahora, rectificar la noticia de un periódico noticiero, referente á haberse encargado de la defensa del tristemente célebre Morrut, el letrado Sr. Ripoll.

Nuestros informes son que la defensa se ha encomendado al abogado Sr. Martínez Torrejón.

Esta noche de nueve á once tocará en el paseo de Méndez Núñez la notable banda del regimiento de Tetuan, ejecutando el siguiente programa:

- 1.º San Quintín, paso doble, Milpages.
2.º Sinfonía de la ópera «Cellini á Parigi», Rossi.
3.º Conjura de los «Hugonotes», Meyerbeer.
4.º Escena final del segundo acto de la ópera «Aida», Verdi.
5.º Episodio de la guerra de Crimea, Breprant.
6.º Los hijos de Madrid, paso doble, Vico.

En el caserío del Babel existe una verdadera epidemia de fiebres intermitentes palúdicas

á caballo sobre una silla, podeis estar satisfecho con lo que me habeis hecho correr!

—¿Hein? ¿qué es eso? ¿quién va?... respondió Mario estirando los brazos y frotándose los ojos. Se apoyó en seguida sobre el codo y exclamó con bien fingida alegría: ¿Sois vos caballero Bitherlin? ¡Qué agradable sorpresa! Os agradezco en el alma que os hayais acordado de mí.

—Mi joven amigo, empezó el capitán.

—Gracias por esa palabra, interrumpió el italiano. ¡Ah! Como no me habeis concedido vuestra amistad desde un principio. Permittedme que os estreche la mano.

—Bueno, bueno!

—¿Os ha ido bien desde que nos despedimos? ¿Se conserva bien la señorita Bitherlin?

—Sí. He venido para hablaros de negocios.

—¿De negocios á mí? Me tomáis seguramente por otro.

—Ta, ta, tal Cuanta palabra inútil! Hablamos poco, pero bueno.

—Mi respetable amigo, yo os escucho.

—¿Os acordáis de haberme visto en Baden junto á la mesa de juego?

—Mario se ocultó la cabeza entre la ropa como un niño cogido en falta.

—Escuchadme, contestó, mi querido capitán. Yo no soy jugador, y si lo hubiera sido alguna vez, vuestros bellos consejos, que siempre están presentes en mi memoria, me habrían curado de este defecto. Pero confie-

fondo como á cosa de las cinco de la tarde ante la mesa de los objetos perdidos.

El empleado que le recibió no pudo menos de sonreirse al oír su pretensión.

—Caballero, le dijo, el servicio que me reclamais no es de nuestra incumbencia y nadie aquí os prestará, sea cualquiera el precio á que lo pagueis.

¿A donde iríamos á parar gran Dios, si hubiésemos de emprender semejante oficio? Ya sabéis que la mitad de París pasa su vida en busca de la otra mitad. La ciudad está llena de acreedores que buscan á sus deudores, de amantes que buscan á sus amadas, de celosos que buscan á sus mujeres, de industriales que buscan á prestamistas, de estafadores que buscan incautos, y de ofendidos que buscan á sus ofensores para regalarles unos cuantos puñetazos. Tendríamos sin duda un verdadero placer en servir á las personas honradas que se buscasen, proporcionándoles la ocasión de verse; pero no podemos leer en los corazones, y con la mejor voluntad del mundo seríamos causa á veces de deplorables resultados. Vos me preguntais donde vive Mr. Narni, y quiero creer que no sea para hacerle daño; ¿pero qué diríais si otro Narni viniese mañana á informarse de vuestro domicilio para escribir billetes amorosos á vuestra esposa?

—Felizmente, caballero, mi mujer ha muerto y además...

—Perdonad, hablo en general. Su orga-

mos, si quereis, que un Narni cualquiera tiene la intención de introducirse en vuestra casa para robáros.

—Permitidme el cielo! Escuchadme, caballero, y juzgad si son rectas mis intenciones. Busco á Mr. Narni, para entregarle la cantidad de ciento veinte mil francos.

—Entonces no tenéis necesidad de nosotros. Publicad un aviso en los periódicos, y si no me equivoco, no se hará esperar vuestro Narni. Acudirán más bien dos que uno, y os conceptuaré dichoso si no tenéis que habéroslos con algunas docenas.

—Eh! este negocio es ya demasiado público gracias precisamente á los periódicos. Adios, caballero, veo que he trabajado inutilmente, pero me alegro de saber que en vuestra prefectura, como en todas partes, hay mucho que criticar.

—Al volver á su casa encontró un billete anónimo concebido en estos términos:

«El hombre á quien buscáis vive á vuestra puerta. Id mañana á la calle Culture-Saint-Catherine, número 4, y e cojereis en la cama.»—Era Mario que se denunciaba á sí mismo para precipitar los acontecimientos.

A las nueve de la mañana siguiente se metió el capitán en los bolsillos sus ciento veinte y un mil francos y empezó á pasearse muy satisfecho á lo largo de su habitación. Muchos años hacía que no le había visto su hi-

ja de tan buen humor. Frotábase las manos y se detenía de cuándo en cuándo para hacer crujir las nudosas articulaciones de sus dedos. Y hasta he llegado á creer, Dios me perdone, que tataraba una canción entre dientes. Su hija no comprendía una palabra de esta desusada expansión, así es que no pudo menos de quedarse profundamente admirada cuando, dándole un pellizquito en la mejilla:

—¿Tienes que hacerme algún encargo, la dijo, para Mr. Narni? Voy ahora mismo á verle.

Lo que Emilia contestó ni ella misma ha podido saberlo nunca. Pero el capitán no hizo alto en su turbación. Se puso el sombrero de medio lado, cerró las puertas con alegre estrépito, y bajó toda la escalera arrastrando la llave contra la baranda.

Cinco minutos después entró sin llamar en la habitación de Mario. Aunque estaba el italiano buenamente acotado en su pésimo lecho, le esperaba sin embargo á pie firme. En los quince días transcurridos desde su regreso de Baden había tenido suficiente tiempo para completar el plan de campaña trazado por Auiela.

Habiase armado de todas armas para una batalla decisiva y su arsenal de astucias iba á ser inagotable.

—¡Cien truenos! gritó el capitán saltando

que tienen consternados aquellos vecinos y cuya causa reside en una acequia, que con luce de un molino, en cuyo cauce lavan las aguas de los alrededores la ropa sucia, que se descompone exhalando emanaciones sumamente perniciosas.

Llamamos muy encarecidamente la atención de las autoridades, para que manden cubrir dicho cauce á quien deba hacerlo, á fin de evitar á aquellos vecinos de mayores males.

Esta tarde tendrá lugar en el teatro Principal la última función de la compañía Lambertini.

Con la función de esta tarde, y á ruegos de varias familias que desean admirar los trabajos de los pequeños artistas *Dora* y *Achilles*, se despide de nuestro público la notable compañía dramática Lambertini.

Por la noche no hay función, por causa de haber velado en el paseo de Méndez Núñez. En la sección de espectáculos, hallarán nuestros lectores el anuncio.

Ecos de los pueblos

Del 18 al 20 del mes actual es esperado en la ciudad de Alcoy el concesionario del ferrocarril de Alcoy á Gándia, para que sin pérdida de tiempo se empiencen los trabajos de estudio de dicha vía.

Ayer se verificó en Orihuela la función cívico-religiosa que en memoria de la toma de dicha ciudad se viene celebrando todos los años.

De nuestro compañero *El Diario de Orihuela*:

«Ha venido altamente satisfecha de la acogida dispensada por el señor Gobernador civil, la comisión que pasó ayer á Alicante á felicitar á la primera autoridad de la provincia.»

Según nos dicen de Alcalalí, el calor excesivo de estos días ha escaldado muchas viñas, causando daños de alguna consideración en la cosecha que se presentaba inmejorable en aquel pueblo.

El daño que se lamenta ha alcanzado también á varios pueblos de esta Marina.

Ayer se inauguró el círculo de la Unión en Orihuela, á cuyo acto se hallaban invitadas las autoridades, corporaciones y directores de los periódicos locales.

Han dicho algunos periódicos que este año la cosecha de pasa en la Marina era tan grande, que llegaría, y quizás pasaría, de un millón de quintales.

Según nuestras noticias no es tan abundante; los racimos se han quedado bastante claros, y no es de suponer que resulten más de 500 á 550.000 quintales de pasa. Así lo aseguran personas peritas que han recorrido aquellos terrenos.

Correo de Madrid

Madrid 16 julio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Las pretensiones de los castellanos y valencianos y su actitud, es el asunto objeto de todas las conversaciones.

Aun cuando la proposición presentada por los primeros, pidiendo una prórroga de cuatro meses, ha sido desechada en votación nominal, dando con ello los diputados de la mayoría una prueba más de su disciplina y de respeto hacia el jefe del partido liberal, no se crea que se halla ya zanjada la cuestión, y que los diputados castellanos se hayan resignado á sufrir la suerte de vencidos. Lejos de eso, esta tarde se han reunido en la sección segunda del Congreso, habiendo presidido el señor Moyano, y se dice que se han tomado acuerdos.

Por lo menos se ha tratado en sentido un poco violento, pero sobre todo ello se guarda profunda reserva, según se dice, debido á la prudente actitud del Sr. Moyano, que es partidario de evitar toda clase de exageraciones.

Pero no es probable que tan pronto vuelva á suscitarse en el Congreso esta cuestión; el Sr. Sagasta lo ha tomado con interés y se promete conseguir del Sr. Camacho alguna concesión, que pueda armonizar los intereses de los pueblos castellanos con lo que pretende el ministro de Hacienda.

La cuestión arrocera presentaba mejor aspecto que la de las dehesas boyales pues los señores ministros de Estado y Hacienda, con el Sr. Capdepont, designaron ayer la comisión de notables que ha de informar, dentro del plazo máximo de dos meses, sobre el problema arrocero, proponiendo las reformas de carácter legislativo y gubernativo que deban introducirse.

Forman la comisión 15 individuos, que son los presidentes de las Sociedades, Ligas y

Ateneos, los directores de los periódicos más importantes, ingenieros agrónomos, labradores arroceros, el Sr. Pérez Pujol é inspectores de Hacienda que designará el Sr. Camacho.

Y cuando se creía que marchaba bien la gestión se recibió un telegrama de Valencia anunciando la salida de una comisión compuesta del presidente de la Diputación provincial conservadora y conservador él, del señor Berenguer y otros representantes de la Liga de propietarios, cuyo presidente también es conservador, y añadiendo que á los arroceros no les satisfacen las proposiciones de la Diputación valenciana, y que insisten en la concesión del impuesto transitorio, que de antemano saben que no se les ha de conceder, y que no pide la genuina representación de aquella provincia.

El telegrama enviado á Madrid por la liga de propietarios, dice así:

«Liga de propietarios reunida en sesión extraordinaria ha acordado insistir en la necesidad del impuesto transitorio, no bastando las medidas propuestas por algunos diputados de acuerdo con el gobierno, á salvar la crisis agrícola.»

La corte sigue en la Granja, y parece que este año no habrá recepción oficial los días 21 y 24, santo y cumpleaños de S. M. la reina, con motivo del luto de S. M. el rey D. Alfonso XII.

Los rumores de alteración de orden público son infundados.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Tres monstruos alemanes

Del lib o que acaba de publicar Mr. Sait-Cére, con el título de «Alemania tal cual es», tomamos las dos siguientes siluetas del emperador Guillermo y de su canciller príncipe de Bismarck.

El emperador Guillermo

«Inteligencia mediana, ha tenido el genio de no salirse nunca de su sitio; hombre muy entero que ha sabido reemplazar las cualidades que le faltan y los defectos que le sobran con una terquedad formidable que emplea, ahora que ya la edad le prohíbe mezclarse en los asuntos militares, en no querer morir. Se aferra á la vida, está en movimiento siempre que puede, se hace inyectar morfina para poder asistir al teatro, y toma inhalaciones de ozono para no dormirse en las audiencias que da.»

«Cree en Dios, en primer lugar, y después en el cometido divino que ha recibido: se le ha colocado de centinela en el Trono de Alemania, y allí se está, allí quiere quedarse mientras pueda, considerando que forman parte de su consigna los deberes de la corte y del soldado. A su juicio, es el primer empleado de su imperio, el primer centinela de su ejército. Siempre de uniforme, siempre apercebido.»

«Cuando le releve del servicio el Supremo Jefe que está allá arriba, dará con toda seriedad y llena de convicción la consigna á su sucesor: *Por Dios y por la patria*. No es un hipócrita, es un creyente.»

«Es soldado, no vive más que para el ejército, al que ama y del cual es amado; pero como nunca faltó á sus deberes militares, no tiene piedra para la indisciplina. Todos deben obedecerle, lo mismo su hijo que el último recluta; quiere que en la última aldea de Pomerania se le hagan los mismos honores que en Berlín, *bajo los tilos*. Tiene para el soldado raso las mismas simpatías que para el Feld-mariscal. Los trata del mismo modo, como á inferiores. En el servicio es brusco con todos, y después les mimra cuanto puede.»

El canciller de hierro.

«Gigante en lo físico y en lo moral, con todas las virtudes y todos los vicios de la raza; terco, arrebatao, valiente, jactancioso, fiel á su rey, obediente solo á su consigna, casto, bebedor, no admite reticencias; rompe los obstáculos que encuentra en su camino, no cede nunca y agujerea las paredes con su cabeza con riesgo de rompersela.»

«Al verle con su uniforme, que nunca se quita, con sus ojos de perro de presa, salientes sobre su enorme cabeza, hace el efecto de un caballero de la Orden teutónica, y realmente no es otra cosa. Sus antepasados, en las marchas de Brandeburgo, mataban á los paganos á catarrazos; él mata hoy á los alemanes que no creen en él con disparos de ley, y á los extranjeros con disparos de cañón. Es, antes que todo, alemán y realista; no cree en el progreso, pero sí en la fuerza.»

«Ama á su patria, ha querido hacer grande á Alemania y lo ha conseguido: ha creído en esta grandeza, cuando nadie creía ni podía creer en ella. Jamás ha variado sus ideas, y siempre se ha dirigido en línea recta al fin propuesto, la resurrección del imperio de Alemania, y nunca oculta los sentimientos que le animan; su franqueza brutal es su fuerza mayor, es enemigo que no dá cuartel, pero que combate con la visera alzada. Para él el fin santifica los medios. Cuando haya desaparecido, acaso peligre su obra, porque es el único que la comprende. Sus sucesores querrán una

gran Prusia, y no una Alemania grande. Es, en resumen, el único alemán del imperio.»

Estos retratos del emperador Guillermo y del príncipe Bismarck, explican perfectamente los acontecimientos de los últimos veinte años con Sadowa y Sedán.

El Tesoro alemán

Está encerrado en la histórica torre Julius-thuriu, en Spandan, cuyas puertas están forradas de hierro y que solo pueden ser abiertas á presencia de dos com sarios, cada uno de los cuales guarda una llave, y no colocando las dos á la vez no hay posibilidad de abrir la torre.

La gran caja contiene 120.000.000 de marcos en monedas de oro; cada millón está repartido en diez sacos; las dos terceras partes consisten en monedas de á 20 marcos; la otra tercera son de á 10. Los arcos se hacen con la mayor escrupulosidad.

Allí existen también otros tres tesoros; el de los inválidos, el de fortalezas, y el destinado á la construcción del Parlamento alemán.

Suponiendo que cada millón de marcos en oro pesa 398 kilos el tesoro de Spandan representa un peso de 47.760 kilos de oro.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde

ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO

DE ALICANTE

Calle de la Princesa, número 6

MÉDICO-PROPIETARIO,

D. Vicente Pérez y Gomis

En este balneario, único en su clase en esta población se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc.

Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer. una peseta.
Abono de nueve baños ocho

MANUEL MARTÍNEZ GÓMEZ

HOJALATERO Y VIDRIERO

PLAZA DE ISABEL II (ANTES DE LAS BARCAS)

Tubería de plomo garantizada, á propósito para la instalación del agua de la Alcoraya.

Gran rebaja de precios.

Tubo número 12, á 8 reales metro, colocado.—Id. id. 11, á 9 id. id.—Id. id. 10, á 10 idem id.

Claves de pase y grifos de Lyón.

Claves reforzadas de 12 milímetros, á 14 reales colocadas.—Id. id. de 16 id., á 16 idem ídem.—Id id. de 20 id., á 24 id. id.—Id. idem de 25 id., á 36 id. id.—Grifos doble presión de 10 id., á 24 id. id.—Id. id. de 15 id., á 36 id. id.—Id id. de 20 id., á 48 id. id.—Idem ídem de 25 id., á 60 id. id.

Para confianza del público, manifestamos, que esta casa tiene hechas las instalaciones (con estas mismas clases de tubos) en las principales casas de los respetables señores hijos de G. Carratalá.—Rodolfo Dalhander.—Alejandro Harmsen.—Manuel Ausó Monzó.—Mariano Mingot.—Pedro Bossio.—Enrique J. Miró.—José Torrent.—Miguel Rico y compañía.—Faustino Uriarte.—Manuel García.—Juan Leach.—Antonio Samper, etc. etc.

GABINETE CLINICO

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don José Pons Samper,

médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ Á DOCE

Curación gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Bale, núm. 1.

CLÍNICA

DE ENFERMEDADES VENÉREAS

Y SIFILÍTICAS

á cargo del médico consultor, DON ANTONIO ERADES

Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche.

Princesa, 2, principal.

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas	Papel.	Dinero.	Obse
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'92	noml.
Mar. Cete.		4'92 1/2	Id.
Havre.....		4'92 1/2	Id.
Madrid....			
Barcelona..		118	
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....			
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....		318	

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 17 de Julio de 1886.

Barómetro	763'28
Termómetro	28,8
Viento	S. E. Viento.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Oleaje.
Temperatura máxima del aire á la sombra	30'6
Idem mínima durante la noche	17'8
Irradiación nocturna	•
Evaporación en milímetros	4'64

TEATRO PRINCIPAL.—Tarde.—Carlino é Marietta.—Una lettera al Padre Eterno.—A las cuatro y media.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Santa Sinforosa.
SANTO DE MAÑANA.—Stas. Justa y Rufina.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 17 (11 m.)—Hay un desafío pendiente entre los señores diputados Capdepont y Gómez (D. Protasio.)

El primero ha nombrado padrinos al general Cassola y al Sr. Mellado y el segundo al general Sanchez Mira y D. Enrique Ferrnando.

Madrid 17 (12'5 m.)—Preocupa la actitud que adoptaron los diputados castellanos que son ministeriales en vista de la gravedad que encierran las soluciones que quieren adoptar los demás representantes de Castilla.

Ha llegado la Reina D.^a Isabel. Los fondos públicos con tendencia á la baja.

Madrid 17 (2'20 t.)—El desafío del ministro de la Guerra de Francia, general Boulanger con el senador Laercity ha producido gran agitación en París.

Numerosos grupos rodean el ministerio. Ha cesado la erupción del Etna.

Madrid 17 (3'5.)—Esta noche se reunirán de nuevo los diputados y senadores castellanos.

Gestiónase para que rija inmediatamente la ley sobre venta de dehesas boyales.

Sigue hablándose en todos los círculos de la cuestión de órden público,

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 17 (5'45 t.)—Congreso *modus*; valencianos rehusan concesiones.

Desafío Boulanger, aguantó, contestó desparando aire.

Bolsa, 60'30

Madrid 17 (6'15 t.)—Congreso *modus*. Avenencia Camacho castellanos.

Montero saldrá mañana Panticosa. Arrocero conferencia Sagasta.

Bolsa, 60'30.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 18 (4'30 m.)—Arreglada cuestión Capdepón.

Desafío Boulanger sin consecuencias. Castellanos acordaron continuar gestiones amistosas Camacho.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Jorge Juan, 11 y 12

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombreceras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLÉAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaña superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

JARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del menstrio y vicios de la sangre.

Dosis.—Para los adultos tres cucharadas grandes, retrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:
Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.
Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.
Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cronos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguiar-Tablada, á 30, 34 y 35 reales onza.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Ceite, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es excitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrófulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrófulosos; pero donde ellas manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrófuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.